

Kantonsrat

Eingegangen: 27. Dezember 2007/65

Christian Heydecker
Im Storchen 1
8200 Schaffhausen

An den
Präsidenten des
Kantonsrates
Regierungsgebäude

8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 17. Dezember 2007

Postulat 15/2007

"Tafel weg" - Weniger Verkehrssignale entlang der Kantonsstrassen

Sehr geehrter Herr Präsident

Ich bitte Sie, folgendes Postulat auf die nächste Traktandenliste zu setzen:

Der Regierungsrat wird eingeladen, die Verkehrssignale entlang der Kantonsstrassen auf ihre Notwendigkeit hin zu überprüfen und den "Schilderwald" entsprechend zu durchforsten.

Begründung

Verkehrssignale dienen der Sicherheit und sollen einen flüssigen und homogenen Verkehrsablauf ermöglichen. Eine effiziente Signalisation ist Bestandteil des kantonalen Verkehrsmanagements. Aufgrund von Gesetzesänderungen, Forderungen der Gemeinden, Unternehmungen und Privaten hat die Anzahl der Verkehrssignale im Laufe der Zeit aber stetig zugenommen. Die Folge ist - gerade bei Verkehrsknotenpunkten - eine "Überbeschilderung", was der Sicherheit der Verkehrsteilnehmenden abträglich ist.

Der Kanton Aargau hat im vergangenen Jahr eine solche Überprüfung vorgenommen und auf seinem rund 1'150 Kilometer langen Kantonsstrassennetz 1'850 Verkehrszeichen und 380 Signalstandorte entfernt, ohne dass die Sicherheit der Verkehrsteilnehmer dadurch beeinträchtigt worden wäre: Weniger ist eben mehr! Dieser Grundsatz muss auch für die Schaffhauser Strassen Geltung haben.

Der Regierungsrat soll überdies die Gemeinden einladen, auch die Signalisation auf den Gemeindestrassen auf ihre Zweck- und Rechtmässigkeit hin zu überprüfen.

Der Postulant
Christian Heydecker

(Handwritten signatures and initials)
M. Kauf
E. B. ...
Gerold Meier
L. Müller
Ch. ...
George Meier
Edward ...
R. ...
E. Wederle
F. B. ...